

## WAS GLAUBST DENN DU?

von  
Thomas Diesenberger  
Gefangenenseelsorger  
in der Justizanstalt Suben



Foto: Maria Maier

## Drinnen und draußen

Die meisten Menschen träumen von einem guten, erfüllten und gelungenen Leben, das sie nach ihren Fähigkeiten und Talenten gestalten. Und doch geschieht es, dass der eine oder andere eine falsche Entscheidung zum falschen Zeitpunkt trifft und dann die Konsequenzen zu tragen hat.

Die Sehnsucht aber nach einem guten, erfüllten und gelungenen Leben bleibt aber den meisten – egal, wo sie sich befinden. Auch im Gefängnis träumen viele von einem solchen Leben – in naher oder ferner Zukunft. An diesem Andersort gelten jedoch eigene Normen und Strukturen, fast scheint im Gefängnis eine Parallelwelt zu existieren – und dennoch sind die Sehnsüchte und Hoffnungen „drinnen“ nicht anders als in der Welt „draußen“.

In der Philosophie der Antike heißt es, dass das Wahre, das Gute und das Schöne die Voraussetzungen für ein erfülltes und gelungenes Leben sind. Und diese drei Werte dienen auch dem Projekt „Drinnen & Draußen“ als inspirative Grundlage.

Ziel des Projekts ist es, mit Musikgruppen, die sich in der Justizanstalt Suben gebildet haben – um in eigenen Liedern ihre Lebens- und Alltagssituationen zu verarbeiten – ein Konzert zu veranstalten. Es werden dazu renommierte Bands von „draußen“ eingeladen, um ihnen gemeinsam „drinnen“ – also in der Justizanstalt – zu spielen.

Als zweiter Teil des Projekts „Drinnen & Draußen“ wird ein Konzert „draußen“ veranstaltet. Die Einnahmen kommen u.a. den Resozialisierungsprojekten in der Justizanstalt Suben zugute.

Das nächste Konzert mit dem „Hot Pants Road Club“ findet am 7. Juli am Nachmittag gemeinsam mit der „Gefängnisband“ „drinnen“ und dann am Abend um 19.30 Uhr im Rainbacher Theaterstadel „draußen“ statt. Infos unter [www.rainbacher-spiele.at](http://www.rainbacher-spiele.at)

## STANDESFÄLLE

# Aus den Gemeinden gemeldet

### ANDORF



**GOLDENE HOCHZEIT:**  
**Josefa Ingrid und Hermann Koblbauer;**

Foto: Marktgem.



**TODESFALL: Franz Grömer** verstarb im Alter von 93 Jahren;

Foto: privat



**TODESFALL: Christian Mayer** verstarb im Alter von 65 Jahren;

Foto: privat

### EGGERDING



**GEBURT:**  
**Felix Alois,**  
Eltern: Johanna und Patrick Manhartsberger;

Foto: BabySmile

### ESTERNBERG



**TODESFALL: Johann Dullinger** verstarb im Alter von 73 Jahren;

Foto: privat

### SCHARDENBERG



**TODESFALL: Maria Mayer** verstarb im Alter von 82 Jahren;

Foto: privat

### SCHÄRDING



**TODESFALL: Gertrud Tagger** verstarb im Alter von 89 Jahren;

Foto: privat



**TODESFALL: Elfriede Wiesner** verstarb im Alter von 84 Jahren;

Foto: privat



**TODESFALL: Robert Maier** verstarb im Alter von 63 Jahren;

Foto: privat

### ST. AEGIDI



**GEBURTSTAG: Maria Moser** (85);

Foto: privat

### ST. MARIENKIRCHEN



**TODESFALL: Maria Zauner** verstarb im Alter von 91 Jahren;

Foto: privat



**TODESFALL: Martha Bruckner** verstarb im Alter von 92 Jahren;

Foto: privat

### ST. WILLIBALD



**TODESFALL: Anna Kopfberger** verstarb im 86. Lebensjahr;

Foto: Bestattung Reisecker

### ENZENKIRCHEN

**GEBURTSTAGE: Herta Dirnberger** (70);  
**Anna Steininger** (83); **Josef Spreitzer** (92);

### TAUFKIRCHEN



**GEBURT:**  
**Tobias,** Eltern: Bianca und Thomas Streif;

Foto: BabySmile



**GEBURTSTAG: Aloisia Schmidhuber** (85);

Foto: privat



**GEBURTSTAG: Erna Feldweber** (80);

Foto: privat



**GOLDENE HOCHZEIT:**  
**Rosemarie und Johann Grömer;**

Foto: privat



**TODESFALL: Hedwig Rad** verstarb im Alter von 91 Jahren;

Foto: privat

### WERNSTEIN



**TODESFALL: Anna Schwaner** verstarb im Alter von 88 Jahren;

Foto: privat

## MITTELSCHULE

# Neue Monitore für Schule

**ST. MARIENKIRCHEN.** Große Freude herrscht an der Technisch Naturwissenschaftlichen Mittelschule St. Marienkirchen: Dank einer großzügigen Spende der Sparkasse Oberösterreich können die Schüler künftig mit acht großen Monitoren arbeiten. Diese

werden im schuleigenen Makerspace eingesetzt, einem kreativen Raum, in dem junge Talente ihre technischen und gestalterischen Fähigkeiten entfalten können. Direktorin Ulrike Renauer zeigte sich begeistert: „Der Makerspace ist ein zentraler Bestandteil unseres

Schulkonzepts und durch die neuen Monitore können wir die digitale Bildung im Bereich „Technik und Design“ weiter ausbauen.“ Eingesetzt werden die Monitore beim Lasergravieren, Laserschneiden, Plotten, 3D-Drucken und CNC-Fräsen. ■